

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Puntos de suscripcion.

En la Redaccion, calle de Negrete, n.º 18.
Y en esta tipografía.
En Palma: Tipografía Católica.

Condiciones de la publicacion.

Esta revista se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS. Los suscritores á 5 cént. por línea. Y las repeticiones á la mitad de precio.
Los no suscritores á 10 id.

SECCION RELIGIOSA.

- Domingo 7.—✠ XV Despues de Pentecostés.—San Anastasio martir y Santa Regina virgen.
Lunes 8.—✠ *La Natividad de Nuestra Señora*, San Adrian y San Eusebio mártires.
Martes 9.—San Gorgonio mártir y San Pedro Claver confesor.
Miércoles 10.—San Nicolás de Tolentino confesor.

Cultos.

Domingo 7.—La Misa y el oficio divino son de la Dominica 15 despues de Pentecostes, con rito semidoble y color verde.

En San Francisco siguen las 40 Horas esponiéndose S. D. M. á las seis predicando en la Misa Mayor el Rdo. D. Juan Barber Beneficiado, por la tarde Vísperas y el devoto ejercicio de la buena muerte, predicando por la noche y lunes en la Misa conventual el Rdo. Lic. D. Pedro Anglada Bonet Pbro.

En San Agustín, á las 7 y media misa de Comunion general para los Congregantes del Corazon de Jesús.

Lunes 8.—La Misa y el oficio divino son de la Natividad de Nuestra Señora, con rito doble de 2.ª clase y color blanco con octava, haciéndose conmemoracion de San Adriano mártir.

En San Francisco, por la noche concluyen las 40 Horas con el Trisagio. Procesion y Reserva.

Martes 9.—La Misa y el oficio divino son del 2.º dia infra octava con rito semidoble y color blanco, haciéndose conmemoracion de San Gorgonio mártir.

En la Catedral al toque de Oracion siguen los Ejercicios del Mes de Ntra. Señora de los Dolores.

Exposicion de S. D. M. en el Rosario.

Miércoles 10.—La Misa y el oficio divino son de S.

Nicolás de Tolentino confesor, con rito doble y color blanco, haciéndose conmemoracion de la Octava.

Exposicion de S. D. M. en Santa Clara.

SOLEMNE TRIDUO

EN EL SANTUARIO DE N.ª SRA. DEL MONTE-TORO

Dia 8.—Misa solemne con sermon á las 5 de su mañana, y á las 3 de la tarde visita á la Virgen Santísima.

Dia 9.—Misa solemne con sermon, y al anocheecer solemnes completas.

Dia 10.—Bendicion de los panecillos de San Nicolás de Tolentino á las 9, Misa Mayor con sermon en honor del Santo, predicará el Rdo. D. Antonio Villalonga Pbro. Vicario de Alayor y despues solemne *Te Deum*.

ACTUALIDADES.

De nuevo quizá veremos abrazarse estrechamente el Domingo de Ramos y el Viernes Santo.

Tengo pocos años y nunca hasta ahora habia visto subir á un hombre tanto como á Peral. ¡Dios quiera que no le vea caer!

Su entrada en Madrid me acordó la apotheosis que los griegos y romanos hacían de sus capitanes.

El delirio del pueblo hispano, ante el prodigioso invento de Peral, evocó tambien en mi memoria, los alegres «Hossanna» del pueblo de Jerusalem.

¿Seguirán ahora para el nuevo héroe los días de cruel *pasión*?...

Dios no lo permita; Dios ilumine á la Junta técnica y á Isaac Peral.

Admiro á Peral, hoy lo mismo que ayer, y digo de él lo que Anibal decia á Scipion, despues de la batalla de Zama.

—¿Quién es el primer general del mundo? —le preguntaba Scipion á su prisionero.

—El primero, Alejandro; el segundo, yo; el tercero, tú.

—Pues, ¿y yo, que te he vencido?

—Es que si no me hubieras vencido, me colocaría antes que Alejandro.

Pues eso mismo digo de Peral; le coloco al lado de las primeras figuras de nuestro siglo, suponiendo que no le resulte el invento; si le hubiera resultado le colocaría á la cabeza.

Al que diga, pues, que el *submarino*, á pesar de todo no responde completamente á lo que se creía, pudiera muy bien contestar el ilustré inventor:

Nadie puede pedir imposibles: yo he llegado donde hasta ahora no ha llegado ninguno en *submarinos*. ¿Se quería acaso que de buenas á primeras mi invento, fuera capaz de hacer volar una escuadra, ó, que hubiese bajado 2.000 metros bajo la superficie del agua?

Si al inventor de los ferrocarriles, que aplicó el vapor á la locomocion terrestre, se le hubiera exigido un *express* que corriera cien kilómetros por hora; ¿no habria sido exigirle lo imposible en aquella circunstancia?

Y asi, lo mismo podríamos decir de todos aquellos hombres, que han inventado ó descubierto algun objeto, sobre el cual despues se han hecho innumerables aplicaciones, hasta elevarlo á una altura sorprendente de desarrollo y perfeccion.

Al entretanto, mientras caiga el peso de la crítica sobre la obra de Peral, hay que esperar una defensa razonada del ilustré Marino y que sin duda no faltará.

VITRUBIO.

OJEADA Á LA PRENSA NOTICIERA.

Dice el *Avisador* de Badajoz.

«Segun telegrama del gobernador de Toledo, el caritativo y heróico párroco de Argés, que se hallaba atacado del cólera, ha fallecido.

Ha sido víctima del cumplimiento de su deber. Ni un momento siquiera ha abandonado á sus feligreses, prestando los auxilios espirituales en sus últimos instantes á los atacados de la terrible epidemia hasta perder la vida en el ejercicio de su sagrada mision.

Digno ejemplo de virtud, que Dios premiará en el cielo».

Ahora bien: ¿de cuantos *hermanos* . . . se lee que hayan muerto socorriendo á los apestados?

Pues de ninguno.

Con que, la *humanidad* y *filantropía* de los masones, *no parece por ninguna parte*.

Se trata de restaurar en Roma, la casa que habitó el célebre Sixto V, ántes de ascender á la Silla de S. Pedro.

D. Cárlos Saavedra Orellana, que con el seudónimo de *La Verdad* había escrito varios artículos contra la Religion en periódicos impíos, se ha retractado de sus errores, haciendo pública su conversion.

¡Quiera Dios continuen estos hermosos ejemplos de arrepentimiento que presencia-mos con tanta frecuencia hace algún tiempo!

Los PP. Misioneros españoles en Ke-Sat (Tonkin), han mandado construir una catedral de hierro que se llevará á Ke-Sat, desarmada, y en muy pocas semanas se levantará en el sitio designado.

Las piezas, que formaban 834 bultos, han sido conducidas hasta el Tonkin por el vapor *Cosmopolit*.

El edificio, de estilo ojival, tendrá 55 metros de largo, por 50 de ancho y 45 de altura.

Estará coronado por dos cruces de hierro,

pésando 200 kilos y previsto de su respectivo pararayos.

El peso total de la construcción alcanza á 76,000 kilos.

En Monastir (Macedonia) existe un caso rarísimo de longevidad.

Vive allí un anciano otomano, que según su pasaporte militar, nació en 1760 y tiene por consiguiente 140 años. Los periódicos turcos que consignan este hecho, añaden, que el anciano goza de excelente salud, y se ocupa en las faenas agrícolas.

Algunos periódicos extranjeros é italianos han reproducido el rumor de que el Padre Santo está enfermo, y hasta han añadido que pocos días atrás tuvo un delirio que puso en seria alarma á todo el Vaticano.

Nada hay de verdad en todo esto. El Padre Santo continúa disfrutando de excelente salud, tanto como lo permite su adelantada edad, como de ello han podido cerciorarse por sus propios ojos las muchísimas personas, tales como Cardenales, Arzobispos, Obispos, nobles romanos, representantes de Asociaciones católicas y de las Academias pontificias científicas y literarias de Roma que el domingo último tuvieron la honra de ser recibidos en audiencia por Su Santidad para que pudiesen rendirle sus homenajes y presentarle sus felicitaciones con motivo de su fiesta onomástica, que es la de San Joaquin.

El Padre Santo estuvo en larga y familiar conversacion en su biblioteca particular con todos aquellos personajes, despues de haber recibido sus homenajes en el salon del Trono.

La fiesta de San Joaquin celebróse con especiales preces por la salud y prosperidad del Papa Leon XIII, en varias iglesias de Roma y muy particularmente en la iglesia de San Ignacio, á la cual acudieron todo el día grandísimo número de personas devotas.

En todas las iglesias se recogió ese día el óbolo para el Dinero de San Pedro.

De todas partes del mundo llegaron á manos de Su Santidad infinitos telegramas de felicitacion, enviados por soberanos, por eminentes hombres políticos, por Prelados, distinguidísimos personajes, Asociaciones católicas, etc., que se unieron al universal coro de los fieles romanos para augurar á Su Santidad largos años de vida y un porvenir mejor para la Iglesia y para él.

De continuo llegan á la Sagrada Congregacion de *Propaganda Fide* consoladoras noticias sobre la feliz marcha que siguen las Misiones católicas, sobre la muy buena acogida que les dispensan y la ayuda que les dan todos los gobiernos, menos el francmasónico gobierno de Italia.

El Senado de Washington ha votado una respetable suma para subvencionar las escuelas que sostienen los Padres Jesuitas para los indios del Oeste.

La Cámara tomó ese acuerdo en vista de la relacion de un senador, que demostró que la enseñanza de los Misioneros católicos produce entre los indios más frutos que la de los Misioneros protestantes.

Sin comentarios.

Gran algazara ha promovido entre los bibliófilos de la vecina República una comunicacion hecha á la Academia de Inscripciones y Bellas Letras por un sabio alemán, el Dr. Fierlinger, de la Universidad de Olmütz, que ha encontrado un libro impreso nada menos que en 1414, esto es, 50 años antes del establecimiento de la imprenta.

El Dr. Fierlinger, que es hombre desconfiado, no dió crédito al mismo libro. Conservólo, sacó fotografías de su portada, primera y última página y con la comunicacion antedicha se lo remitió á la Academia, pidiendo su ilustrado informe.

La Academia, despues de un minucioso exámen, ha dicho.

1.º Que el libro es auténtico, impreso en Venecia en 1514 por Georgios Arriva-

benus, uno de los primitivos impresores del siglo XVI.

2.º Que un ejemplar igual al suyo existe archivado en nuestra biblioteca nacional, y que lleva también la fecha de 1414.

¿Cómo se explica, pues, que fuese impreso en 1514 y llevara en su fecha un siglo menos?

Pues muy sencillamente, contesta la Academia.

¡Por una errata de imprenta!

Con motivo de las tristes circunstancias en que se encuentra la ciudad de Tortosa, el virtuoso Prelado de aquella Diócesis, con un celo caritativo que le enaltece mucho, pide relación diaria á los párrocos de los enfermos de sus parroquias, y no solo socorre á los más necesitados con generosa largueza, sino que visita á los enfermos, llevándoles palabras de aliento y de consuelo, al propio tiempo que la limosna.

El presbítero Garnier dirigirá de nuevo su palabra á los obreros socialistas de Paris, discutiendo con ellos y exponiendo un plan de reformas sociales y económicas según el Evangelio.

El señor Fabié tiene en estudio un proyecto relativo á la provision de cargos eclesiásticos en Ultramar.

Han salido recientemente trece trenes de Paris, conduciendo peregrinos á Lourdes; entre otros van unos mil enfermos.

Se piensa solemnizar dignamente en 1892 el jubileo episcopal de Leon XIII. Ha sugerido este pensamiento el egregio Comendador Juan Bautista Paganuzzi, de Venecia, actual presidente de las «Obras de los Congresos católicos de Italia».

La más hermosa y noble de las ideas que se han ocurrido al señor Paganuzzi, ha sido la de aconsejar que para celebrar digna-

mente ese jubileo episcopal del Papa (además de las peregrinaciones y de las ofrendas para el Dinero de San Pedro) en todas las diócesis del mundo, en que sea posible, los católicos, guiados por sus Obispos y por el clero, erijan y funden algun instituto de beneficencia ó de educación cristiana en sus respectivos países, al cual se podría dar el nombre y el glorioso apelativo de Leon XIII. Es un pensamiento altamente cristiano y de utilidad práctica y permanente.

Para esa fiesta, una Asociación de jóvenes romanos titulada de la «Inmaculada Concepción de Maria Santísima», ha ideado fundar en Roma un «Pensionado católico universitario», á fin de preservarles de las malas compañías y de la corrupción propia de las grandes ciudades.

Quizás se ofrezca ocasión de volver á hablar sobre este asunto. Es un saludable pensamiento que podrían adoptar todas las demás ciudades en que existen Universidades frecuentadas por los jóvenes de provincias.

El Dr. D. Delfin Donadiu Puignan, catedrático de Lengua Hebrea de la Universidad de Barcelona, ha sido nombrado por la Junta organizadora del *Noveno Congreso Internacional de Orientalistas* que ha de celebrarse en Londres del 1.º al 10 de Setiembre de 1891, *Delegado* del mismo para España. Dicho señor está encargado de recibir adhesiones y la cuota de una libra esterlina por cada una de ellas, y de entregar á los miembros adheridos una tarjeta de socio que les dará derecho á tomar parte en las sesiones y á recibir los temas de investigación y las actas del referido Congreso lingüístico.

La epidemia cólerica sigue propagándose por los imperios de China y Japon, donde causa innumerables víctimas. Sólo en la ciudad de Nagasaki, 1,534 invasiones y 869 defunciones.

Por decreto de la Sagrada Congregacion del Indice, se han condenado las obras siguientes: *Los anales de Loigni*; *La verdad acerca de las condenaciones de Matilde Marchat y de los creyentes de sus revelaciones*.

El premio de Mad. de Lalaude para el viajero francés que haya prestado mas servicios á Francia ó á las ciencias ha sido otorgado al P. Roblet, jesuita de Madagascar, como autor de la gran carta premiada por las Sociedades Geográfica de Paris y Topográfica de Francia.

¿Oye V. *Motin*? y vosotras *Dominicales* lo oís?

Ya podeis registrar un caso mas de ignorancia en los frailes, por vosotros tan perseguidos.

¡ESE CLERO!—El Excmo. Sr. Arzobispo Primado de Toledo, desde el momento en que apareció el cólera en Argés (Toledo) procuró socorrer á los vecinos en todas sus necesidades.

Empezó por enviar Sacerdotes, Hermanas de la Caridad y Religiosos, con crédito abierto para que pidiesen diariamente cuantas medicinas y alimentos conceptuasen necesarios para los pobres atacados. Así lo hicieron aquéllos, facilitándose en el Palacio Arzobispal cuanto pedían.

No satisfecha con esto la caridad del dignísimo Primado de las Españas, costeó el establecimiento de un campamento á considerable distancia de la poblacion invadida, para albergue de los que habían huido de ella en los primeros momentos de la enfermedad, que se hallaban en la más desesperada situacion, errantes por aquellos abrasados campos.

Las limosnas que se han repartido y que se continúan repartiendo, por mandado del Cardenal Arzobispo, son numerosas, como crecidas y numerosas son las necesidades de los pobres de aquellos pueblos, quienes, al salir de la epidemia del cólera, entran en la del hambre.

Pregunto yo ahora: y cuantos masones han ido allí á asistir á los apestados, ó bien han mandado al menos dinero y consuelos para aquella pobre gente?

Pues señores, no ha parecido por allí ningun mandil... ninguno!

Traslado á el *Motin*, *Dominicales* y demás gente sin vergüenza.

Sí; porque se necesita no tener vergüenza ni haberla aún conocido, para venir todos los dias diciendo, que el clero es enemigo de la humanidad y que se yo cuantas cosas más; y que los librepensadores son los humanitarios y caritativos; ¿si? pues demostrarlo con obras, porque *obras son amores y no buenas razones*.

Gacetilla.

Sabemos por conducto fidedigno que los documentos necesarios para la consagracion del M. I. Sr. Dr. D. Juan Comas y Vidal, Obispo electo de esta diócesis, están ya en Madrid. Es probable que el nuevo Obispo tome posesion de la Silla episcopal en el próximo otoño.

Con el último vapor correo de Barcelona á Mahon llegó al puerto de dicha ciudad, el M. I. Sr. Dr. D. Antonio Villas, canónigo Lectoral, y Vicario Capitular S. V. de esta Diócesis. Despues de cumplidos los dias de observacion reglamentaria, tendremos el gusto de tenerle entre nosotros. Enviámosle nuestro respetuoso saludo.

Segun verán nuestros lectores por el extracto de la sesion del Ayuntamiento que hoy publicamos, dicha Corporacion ha acordado que la Comision de Policía rural y urbana forme un proyecto de Reglamento, con el fin de introducir en dicho ramo todas las mejoras necesarias.

Merece nuestros sinceros plácemes este acuerdo y más los merecerá el dia

que veamos puestos por obra los artículos del proyectado reglamento.

Hemos sabido que en algun centro de enseñanza y en establecimientos de costura y de labor se va introduciendo la piadosa costumbre de rezar todos los sábados, las educandas y operarias que en ellos concurren, la Felicitacion Sabatina á María Inmaculada. Es ejercicio que deseáramos se extendiese y frecuentara en esta poblacion, y cuya práctica, en gran manera recomendable, arguye sentimientos muy bellos de amor y devocion hácia la Santísima Virgen.

Hemos recibido una atenta carta del Sr. Secretario de este Ayuntamiento, en la que nos participa que la causa de no remitirnos las noticias oficiales y extractos de las sesiones de aquella M. I. Corporacion es debida á los muchos trabajos que pesan sobre sus oficinas; pero que serán facilitados, á cualquiera de nuestros dependientes que á ellas acudan, todos los datos y noticias de interés general que puedan ser motivo de publicacion.

Agradecemos la atencion.

Mal servicio de correos. Nos consta que hay algun pueblo del interior de esta isla, en el que frecuentemente se recibe la correspondencia de esta ciudad con varios dias de retraso. Como este entorpecimiento puede ocasionar graves perjuicios, llamamos la atencion de quien corresponda para que ponga remedio á esta falta.

Sabemos que en Palma de Mallorca fué admitido á libre plática un vapor procedente de Cette, cargado con pipas vacías. Sabemos tambien que el vapor correo de Mahon embarca pasajes para Alcudia y cuando los admite y se los lle-

va, segun lo rezan las relaciones que publican los periódicos, será para dejarlos allí.

Pues á pesar de esto el vapor «Ciudad de Ciudadela» no ha recibido todavía autorizacion para admitir pasajeros para Soller si antes no cumple en Cabrera la observacion impuesta á todos los pasajeros y mercancías que haya de entrar en algun puerto de las costas de Mallorca.

Omitimos comentarios.

Segun estamos enterados, los fondistas de Mahon tratan de hacer su *Agosto*, con motivo de las próximas fiestas que se celebrarán en aquella ciudad, pues han aumentado los precios de hospedaje de una manera extraordinaria, lo cual podria producir un efecto contraproducente á causa de que muchas personas enteradas de ello quizá se abstengan de concurrir á dichos festejos.

Sabemos que el comisionista de libros protestantes de que hablamos en el número anterior, se presentó en varios de los talleres de zapatería de esta ciudad, con objeto de despachar su *mercancia*. Plácenos poder consignar que estos dignos moradores han recibido con desagrado, y hasta con desprecio, la importuna visita del *evangelizador* de marras; debiendo hacer mencion especial de un establecimiento de fabricacion de calzado, cuyo gefe Católico-Apostólico-Romano como es, mostróse justamente indignado de ver que el atrevido propagandista osaba entrar en su taller para buscarse prosélitos; y supo despedirle con la energia y entereza propias de un buen cristiano que rechaza cual se debe al que ofende á sus creencias.

El tiempo continúa revuelto, enviándonos de cuando en cuando alguna copiosa lluvia, la cual será seguramente

de gran beneficio para nuestros campos, que se cubrirán con los abundantes pastos que tanta riqueza proporcionan á Menorca.

Segun telegramas de Nueva York esta semana debia llegar un ciclón en las costas de Francia y España.

Ha tomado posesion de la escuela pública de Mercadal D.^a Maria Janer, recientemente nombrada de dicho punto en virtud de permuta.

Durante el pasado mes de Agosto en las Parroquias de esta ciudad hubo:

Parroquia de la Catedral.

Bautismos	6
Matrimonios.	1
Defunciones	3

Parroquia de San Francisco:

Bautismos	7
Matrimonios.	4
Defunciones	4

A las nueve de la mañana de ayer llegó al puerto de Mahon el vapor *Ciudad de Ciudadela*.

Extracto de la sesion ordinaria celebrada por el Ayuntamiento de esta ciudad el dia 3 del actual.

Abierta la sesion bajo la presidencia de D. Juan Pons, teniente 1.^o de Alcalde, con asistencia de los Sres. Sancho, Anglada, (D. Nicolás), Mir, Anglada (D. José), Pomar, Pons, (D. Cristóbal), Caymaris, Gornés y Gelabert, se leyó y aprobó el acta de la sesion anterior.

El señor Presidente puso en conocimiento de la Corporacion que en vista del abuso que constantemente cometen los dueños de perros dejándolos ir sueltos por las cailes, y de las continuas quejas producidas ante la Alcaldia, dictó un bando prohibiendo en absoluto que dichos animales vayan sueltos por

las calles, lo cual fué aprobado por este Ayuntamiento.

Además espuso al Ayuntamiento la conveniencia de que sea ejecutada dicha disposicion para lo cual habia practicado las convenientes gestiones para la eleccion de una persona que tenga á su especial cuidado el cumplimiento de la policia; y el Ayuntamiento acordó que la comision de policia urbana y rural formule un proyecto de reglamento para el servicio de todos los ramos de policia así urbana como de caminos, con el fin de introducir todas las mejoras y conveniencias del servicio sin gravar en cuanto sea posible el Presupuesto municipal; y en su vista se acordará lo que sea procedente sobre el nombramiento de persona que cuide de retirar los perros que se encuentren sueltos por las calles.

Se acordó la inscripcion del mozo Gabriel Bagur Olives en el alistamiento de 1891 previo depósito de 2000 pesetas.

Igual acuerdo recayó en otras dos solicitudes de los mozos Simon Bonet Segui y Francisco Medina Bonet naturales de Saula, distrito de Birtheadem (Argelia.)

Con motivo de las obras que se están haciendo en la calle de Carniceria, se ha encontrado una cisterna que en su mayor parte está emplazada en la via pública. La comision de obras dictaminó que á tenor de los precedentes sentados en ocasiones análogas procede que sea rellenada con el fin de evitar los peligros que podrian originarse dejándola subsistente; y el Ayuntamiento acordó de conformidad con el dictámen de dicha comision.

Copiamos de *El Mahonés* el siguiente curioso suceso.

«La barca pescadora que naufragó en la madrugada del lunes 25 del pasado Agosto, ha sido encontrada en las inmediaciones de la Mola, ofreciéndose la

particularidad de que, no obstante estar dicha barca casi destrozada, se encontró en ella colgando de uu clavo el reloj de uno de los pobres náufragos.»

VARIEDADES.

Un médico polaco que viajaba en Palestina fué llamado para asistir á un rico árabe que padecía un fuerte cólico. Al llegar á la casa del enfermo, fué introducido en un aposento lleno de un hedor insoportable, y en donde vió á muchas personas que rodeaban un lecho oriental, del que salían dos largas orejas de asno. Impulsado por la curiosidad, el médico se acercó, y levantando un poco la inmensa colcha de la cama, dejó al descubierto la cabeza del animal. Creyéndose víctima de una supercheria, volvióse á los circunstantes, jurando que iría á quejarse al bajá y que pagarían cara su burla. Pero ¿cual fué su estupor cuando de improviso oyó una voz humana que parecía salir del cuerpo del asno, clamando en lengua turca: «¡Por Mahoma, no me hagais sufrir más!» Al punto el médico arrimó á un lado la colcha y cortando la piel del asno, quitó de allí al infeliz árabe que por poco murió asfixiado y que gracias al remedio que le dió el médico pronto se sintió aliviado.

El caso fué que un santón á quien se habia consultado sobre el modo de curar al enfermo, ordenó que desollasen vivo á un asno de tres años, y le envolviesen con su piel. Este tratamiento insensato habia sido cumplido al pié de la letra, y despues de seis horas el infortunado paciente se ahogaba metido en aquellos asquerosos despojos, en donde hubiera muerto irremisiblemente sin la llegada del médico europeo.

Esto da una idea de los conocimientos médicos de los árabes y de las absurdas prácticas á las cuales algunas veces se sometên.

Bolsa de Barcelona.

Barcelona 5. --2'35 tarde

4 por ciento Interior	78'70
4 por ciento Exterior	81'20
4 por ciento Amortizable	90'75
Billetes Hipotecarios de la isla de Cuba	109'00
Acciones Ferrocarril Francia	55'00
Id. id. Orense	21'00
Obligaciones id. Francia	63'70
Id. id. Orense	46'75
Id. id. Almansa	79'75
Billetes Ferrocarril Francia al 6 por ciento	101'75
Cambio giro sobre Paris á 8 dias vista	4'75

Valores locales

Ciudadela 6.

Acciones Banco de Ciudadela	Dinero	37'00
id. Crédito Industrial Mercantil		12'00

ANUNCIOS.

ORO

PLATERIA DE FEDELICH

Se necesita y compra oro á los precios siguientes.

Onzas y medias cada 16 duros	10 rs. vn.
Isabelinas	5 " 4 " "
Alfonsinos	5 " 2 " "
Durillos	1 2

Verduras 17.

Libros que se hallan en la imprenta de este periódico:

Religion é Irreligion, 1.^a y 2.^a parte de «El Cristianismo y los tiempos presentes» por Mons. Bougand, Obispo de Laval. Traducida y anotada por D. Emilio A. Villeda Rodríguez. Se han publicado de esta interesante y oportuna obra cuatro tomos esmeradamente impresos vendiéndose á 2 pesetas uno.

Don Carlos y los fueros catalanes, artículos publicados en el «Diario de Cataluña» por su propietario D. Jacinto de Maciá abogado. Edición corregida y aumentada conteniendo un prólogo y un apéndice. Una peseta.

Los Horrores de la trata de negros en el Africa por Humanus, Version castellana aumentada con nuevos é interesantes documentos por E. Vogel y J. Ramonet con el retrato del Cardenal Lavignerie y un mapa de Africa central. Una peseta.

El Vaticano y los masones por Leo Taxil, obra vertida al castellano por D. Miguel Z. de Cancio. En tela 1'50 pesetas.

La ciudad anticristiana en el siglo XIX, por D. P. Benoit, Doctor en filosofia y teología traducida por D. Francisco de P. Ribas y Servet Pbro. dos tomos en pasta 8 pesetas.

Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús, á cargo de Rafael Massanet, calle de Negrete, 14.